



Síntesis de medios

21 de agosto de 2024

Primeras Planas

Da INE a Morena 73% del Congreso
INE perfila mayoría calificada para Morena y aliados
Ante paro, aceleran a reforma judicial
El INE deja intacto criterio para plurinominales a favor de la 4T
Bancos de EU amenazan a México si pasa plan judicial
Ven en INE "más que presión, agresión" por supermayoría; proyecto la perfila
Perfila INE mayoría calificada para Morena
Carísimo
A retomar el protagonismo

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Herald de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Reforzará la SSC proximidad entre la policía y ciudadanos

En entrevista, el titular de SSC, **Pablo Vázquez**, explicó que, además, buscan consolidar la estrategia de seguridad y, al mismo tiempo, innovar a través de la llamada Visión 360, anunciada por Brugada y la cual implicará inversión para la adquisición de más cámaras de seguridad, la expansión de la Unidad Águila, además de ampliar las capacidades de investigación y especialización de los elementos. Adelantó que una de las encomiendas de la jefa de Gobierno electa es optimizar todos los procesos de proximidad. [El Universal](#)

Detienen a 56 personas

Pablo Vázquez, titular de la SSC, informó que desde el inicio del Operativo Coyoacán-Tlalpan, el 31 de julio, se ha logrado la detención de 56 personas como resultado de la ejecución de cateos, acciones en flagrancia y por una orden de aprehensión. El jefe de la Policía capitalina detalló que se han logrado asegurar 30 kilos de marihuana y que gracias a los operativos se han retirado 27 chelerías. [El Herald de México](#) / [UnomásUno](#) sin mención: [Reforma](#) / [Metro](#) / [Contra Réplica](#)

Secretarix de Clara Brugada ofrecen diálogo, vivienda asequible y una ciudad saludable

Lxs integrantes del gabinete legal de la jefa de Gobierno electa de la CDMX, Clara Brugada, comenzarán sus funciones el 5 de octubre próximo, y ya alistan sus acciones dentro de las dependencias que encabezarán. Del equipo que gobernó la capital con Claudia Sheinbaum, tres personajes se mantendrán en la nueva administración de Clara Brugada: **Pablo Vázquez Camacho** seguirá en SSC; Myriam Urzúa en la SEGIRP, e Inti Muñoz encabezará la nueva Secretaría de Vivienda. [+Chilango](#)

Renuevan fotocívicas

La SSC sustituyó 79 cámaras o radares del programa de fotocívicas por caros y obsoletos, precisó Beatriz Valdez Vázquez, directora general de Aplicación de Normatividad de Tránsito, perteneciente a la Subsecretaría de Control de Tránsito. Por otro lado, **Pablo Vázquez Camacho** seguirá al frente de la SSC y los planes de la próxima administración, anticipó, son impulsar la colocación de nuevos radares con base en las estadísticas que hay y salvar vidas, luego de que ya terminó el reemplazo de los aparatos. [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) sin mención: [Ovaciones](#)



Síntesis de medios

21 de agosto de 2024

Maratón de CDMX: unos 30 mil corredores

La edición 41 del Maratón de la CDMX será una fiesta para los 30 mil corredores que tomarán parte, desde la salida en Ciudad Universitaria, hasta llegar a la meta en el Zócalo capitalino. Los organizadores informaron que se realizó el balizamiento oficial de la ruta completa de 42.195 kilómetros, con la medición y recertificación de Agrimensores Certificados Nivel A, y el apoyo de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Milenio](#)

Sedema recupera zona de valor ambiental en ÁO

Un total de mil 910 metros cuadrados de área de valor ambiental fueron recuperados en la Barranca Tacubaya, luego de un operativo en que participó la Sedema, la Dirección General de la Comisión de Recursos Naturales y el Desarrollo Rural, en coordinación con las **Secretarías de Seguridad Ciudadana**, Sibiso, SGIRPC y de Gobierno. El operativo se efectuó tras constatar que infringían la legislación ambiental. [El Universal](#)

¿Por qué protestan lxs chilangxs?

Entre enero y junio de este año, la **SSC** contabilizó 3,907 manifestaciones entre bloqueos de vialidades, bloqueos de acceso a inmuebles, caravanas, concentraciones, marchas, mítines, plantones, protestas, asambleas informativas y tomas de instalaciones. Esto es un promedio de 21 movilizaciones al día en toda la ciudad. La alcaldía con más movilizaciones fue Cuauhtémoc, con 2,443. Demandas laborales, de justicia y de comercio fueron las principales causas por las que la gente tomó las calles. [+Chilango](#)

¿Te encontraste con semáforos fallando? Haz el reporte en X. Busca la cuenta @UCS-GCDMX. [Reforma](#)

A prueba

Conductores de las Líneas 4 y 5 del Metrobús fueron sometidos a pruebas de alcoholemia, como parte del programa Conduce Sin Alcohol. En total, se aplicaron 63 test, ninguno de los cuales dio positivo. [Reforma](#)

Hombre cae de un tercer nivel

Un hombre que cayó del tercer nivel de un edificio fue atendido por paramédicos del **ERUM** y trasladado en helicóptero a un hospital ubicado en la alcaldía Benito Juárez, donde lo entregaron al personal médico para su atención definitiva. [Basta](#)

Salvan a joven que cayó al cráter del volcán Xitle, en Tlalpan

Luego de realizar actividades de alpinismo, un hombre tuvo un descuido y cayó al interior del volcán Xitle, ubicado en calle Tonanzi, en la colonia Pueblo San Miguel Ajusco, alcaldía Tlalpan. Al sitio acudieron policías sectoriales, paramédicos del **ERUM**, personal de Fuerza de Tarea y Bomberos, quienes descendieron hasta el lugar donde se encontraba la víctima y lo trasladaron a un hospital cercano con múltiples fracturas. [Basta](#)

A un mes del asesinato de Milton Figueroa, la FGJ lleva tres detenidos; indagatoria sigue

Hoy se cumple un mes del asesinato del Comisario Jefe **Milton Morales Figueroa**, de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, cuando en su día de descanso fue atacado en Coacalco. Una semana después del crimen, el 28 de junio, fueron detenidos Erick Gerardo "N" y Lorena Janeth "N", que son presuntos autores intelectuales del homicidio. Treinta días después, la Fiscalía mexicana detuvo a Armando "N", quien aparentemente participó en la renta de las bodegas. [La Crónica de Hoy](#)



Síntesis de medios

21 de agosto de 2024

Presunto ladrón se salva de ser linchado

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** evitaron el linchamiento de un presunto ladrón, acusado de ingresar a una iglesia para hurtar objetos, que fue retenido y casi termina linchado por vecinos de la comunidad de San Lorenzo Acopilco, en Cuajimalpa. Finalmente, personal del Sector Yaqui realizó el traslado del detenido a la agencia del MP. [La Prensa](#) / [La Jornada](#) / [Reforma](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Asaltan joyería en Parque Delta

Dos sujetos asaltaron la joyería Bo&Co encontrada al interior de la plaza comercial Parque Delta, en la alcaldía Benito Juárez. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** indicó que se atendió a dos empleados por crisis nerviosa y que se revisan los videos de seguridad para identificar a los responsables. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [La Razón](#) / [24 Horas](#) / [Contra Réplica](#) / [Metro](#) / [Basta](#)

Hallan muerto a un hombre en Polanco

Un hombre fue hallado sin vida al interior de un edificio en Polanco Tercera Sección, alcaldía Miguel Hidalgo. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** indicó que operadores del C2 reportaron un posible suicidio. [Excélsior](#)

Arma balacera y lesiona a dos

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a un hombre señalado como posible responsable de causar lesiones con disparos de arma de fuego a dos ciudadanos, en calles de la colonia Jamaica, de la alcaldía Venustiano Carranza. [La Prensa](#)

Se toparon con la muerte

Un motociclista murió al estamparse en la parte trasera de un camión que permanecía estacionado, su copiloto resultó herido de gravedad. La tragedia se registró en la avenida Río de los Remedios y el Acueducto de Guadalupe, en la colonia Guadalupe Ticomán, de la alcaldía GAM. **Elementos de la SSC** arribaron al lugar, por lo que de inmediato solicitaron los servicios médicos. [Basta](#) / [Reforma](#) / [Metro](#)

Valeria fue asesinada a balazos y quemada

Valeria fue asesinada y quemada entre los puestos ambulantes de la colonia Morelos. El día del crimen, tres presuntos implicados fueron detenidos, sin embargo, fueron puestos en libertad por un juez de Control. Uno de ellos, identificado como Raúl "M", alias El Pinpón y presunto miembro del grupo criminal La Unión Tepito, fue recapturado por **policías** de la **Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. El asesinato de Valeria, ocurrido el pasado 12 de agosto, sigue en la impunidad tras el hallazgo, Fernando "R" y Miguel "Z" siguen libres. [La Prensa](#)

Termina infierno en un feminicidio

Un sujeto ingresó al domicilio de una mujer ubicado en calle Huatulco, de la colonia Barrio la Asunción, alcaldía Xochimilco y le quitó la vida al clavarle un puñal, otra mujer resultó herida. Habitantes de la zona solicitaron la presencia de paramédicos del **ERUM** y elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes detuvieron al probable responsable. [El Gráfico](#)

Con amigos así, para qué quiere enemigos

Luego de una discusión, un sujeto sacó una pistola y disparó en contra de su amigo sin lograr herirlo, en una vivienda ubicada en calle Montana, en la colonia Nápoles; tras el incidente, oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron al agresor. [Basta](#)



Síntesis de medios

21 de agosto de 2024

Capturan a otros dos de El Tren de Aragua

Dos hombres de nacionalidad venezolana fueron detenidos por efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** cuando repartían drogas a bordo de una motoneta en calle Zaragoza, de la colonia Buenavista, alcaldía Cuauhtémoc. Los detenidos son miembros de la pandilla “El Tren de Aragua” y llevaban en su poder 108 bolsitas con marihuana y dinero en efectivo. [Basta](#)

Socavón provoca pérdida parcial de una vivienda

Luego de las fuertes lluvias registradas en la CDMX se formaron dos socavones que afectan la vivienda de una mujer ubicada en la colonia San Lucas Xochimanca, en la alcaldía Xochimilco; la calle permanece cerrada y resguardada por **policías capitalinos**, mientras personal del Sacmex realiza las reparaciones. [La Prensa](#)

Detenidos por tener relaciones en el Metro

Una pareja fue detenida y remitida ante el Juez Cívico por tener relaciones sexuales al interior de la estación La Raza del Metro; ambos son empleados de un módulo de venta de telefonía, instalado en el sitio. Según el parte oficial, elementos de la **Policía Bancaria e Industrial** se percataron de una pareja que estaba detrás de una estructura, tratándose de cubrir con bolsas negras, en el pasillo de correspondencia que va con dirección a la estación Indios Verdes. [Excélsior](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#)

Piden tener cuidado con los préstamos fáciles y rápidos

Ante la compra de útiles escolares por el regreso a clases, el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la CDMX recomendó no confiarse de préstamos fáciles y rápidos y cerrar la mochila a los montadeudas. Resaltó que este 19 de agosto se cumplieron dos años del primer operativo en el mundo contra este delito, realizado de manera simultánea en tres puntos de la CDMX por la **SSC** y la FGJ. [La Prensa](#)

Columna Punto y Seguido: El dream team de Brugada / Juan Manuel Jiménez

Este lunes, la jefa de Gobierno electa de la CDMX, Clara Brugada Molina, presentó a su gabinete legal. La exalcaldesa de Iztapalapa no hizo una repartición de cuotas partidistas, sino que optó por un equipo técnico y diverso; un gabinete integrado por muchas mujeres y jóvenes. Por otro lado, se mantuvo la continuidad en dependencias clave, lo que es especialmente relevante en materia de seguridad. **Pablo Vázquez** seguirá al frente de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. [La Crónica de Hoy](#)

Columna Desde El Portal: Turbulencias / Ángel Soriano

Al dar la bienvenida al gabinete de la futura jeda de Gobierno, Clara Brugada Molina, Adal Ortiz Ávalos dijo que en la Coparmex-CDMX "estamos listos para trabajar en conjunto en temas prioritarios" como son: Mantener los niveles de **seguridad ciudadana** en índices óptimos, así como el desarrollo de infraestructura urbana sostenible, entre otros. [Diario Imagen](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Acuerdo 63/2024 por el que se expiden los Lineamientos que regulan los perfiles y programas de evaluación del Centro de Evaluación y Control de Confianza de la Secretaría. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)



Síntesis de medios

21 de agosto de 2024

Policiaico

Operador del Metrobús libró impacto en carril invadido

Un operador de la Línea 7 del Metrobús evitó chocar con un camión de carga y evitó un siniestro vial, en calles de la alcaldía Gustavo A. Madero, cuando el camión de carga intentaba dar vuelta prohibida. Personal de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** acudió al punto del incidente. [Excélsior](#)

Asesinan a hombre en Xochimilco

El cadáver de un hombre fue localizado por **elementos policiaicos** al interior de un terreno baldío ubicado en calle Chabacano, de la colonia Xicalhuacán, alcaldía Xochimilco. La víctima presentaba varios golpes en el cuerpo, por lo que las autoridades continúan con las investigaciones para esclarecer los hechos. [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Se parte la choya en bici

Un hombre perdió la vida al caer de su bicicleta y golpease la cabeza en calle Miguel Hidalgo, de la colonia Santa María Nativitas, alcaldía Xochimilco. Al sitio arribaron paramédicos, quienes certificaron el deceso. [El Gráfico](#)

Acribillan a motociclista cuando iba a tienda

Un motociclista fue atacado a balazos cuando circulaba sobre calle Agustín Melgar, en la colonia San Gregorio Atlapulco, alcaldía Xochimilco. Al lugar acudieron **elementos policiaicos** y paramédicos del **ERUM**, quienes diagnosticaron el deceso; los responsables lograron escapar en una camioneta. [El Gráfico](#)

No tienen madre... dejan a mujer herida y sin su hijo

Tras acudir a una fiesta, dos hermanos fueron golpeados y baleados por varios sujetos cuando regresaban a su domicilio ubicado en calle Cerrada de Aztecas, de la colonia San Bernabé, alcaldía Magdalena Contreras, uno de ellos perdió la vida, mientras su madre resultó herida de bala al intenta ayudarlos. **Elementos policiaicos** resguardaron la zona, los responsables escaparon del lugar. [El Gráfico](#)

Le ponen ruedas

Un ciclista falleció al ser arrollado por un camión sobre avenida Cafetales, en la colonia Haciendas de Coyoacán, paramédicos del **ERUM** confirmaron el deceso; no se reportaron detenidos. [Metro](#)

Sistema Penitenciario

Celebran boda colectiva en penal de Santa Martha

En el Centro Femenil de Reinserción Social de Santa Martha Acatitla se llevaron a cabo 13 matrimonios, cinco registros de nacimiento y un reconocimiento de hijo, en el marco de la campaña de matrimonios civiles colectivos para personas privadas de la libertad, informó la Dirección General del Registro Civil, en coordinación con la **Subsecretaría del Sistema Penitenciario**. Al evento asistieron también la directora del Centro Femenil Santa Martha Acatitla, Adriana Villada Salazar; la directora general del Instituto de Reinserción Social, Cinthia Guadarrama Rodríguez y el director de Vinculación Ciudadana, Gerardo Enrique Chávez Mejía. [La Prensa](#)



Síntesis de medios

21 de agosto de 2024

Artículo: Una carta sobre el caso de Dulce Belén Sánchez / Saskia Niño de Rivera

Hoy, ministras y ministros tendrán en sus manos el expediente de una mujer recluida en el **penal de Santa Martha Acatitla en la CDMX**, lleva más de 11 años pagando una pena por un delito que no cometió. No es la primera vez que escucharán este nombre ya que en varias ocasiones se ha expuesto este caso que demuestra la brutalidad que hay en el sistema de justicia penal, donde la corrupción y la impunidad generan consecuencias inconcebibles como lo es la privación de la libertad de personas inocentes, de madres de familia, de personas como Dulce, que era una **policía ejemplar**. [El Universal](#)

Justicia

FGJCDMX presenta denuncia por caso Corral

El fiscal Anticorrupción de la FGJ de la CDMX, Rafael Chong Flores, presentó una denuncia ante la FGR por el intento "ilegal" de detener al exgobernador de Chihuahua, Javier Corral, por parte de elementos de la Fiscalía Anticorrupción de ese estado. [Excélsior](#)

Desalojan golpeadores a 19 familias de inmueble en Abraham González 101

Alrededor de 50 hombres y mujeres desalojaron por la fuerza a 19 familias de un inmueble ubicado en la colonia Juárez. Vecinos presentaron ayer una denuncia en la FGJ local por el delito de desalojo y robo. [La Jornada](#)

Imagen Destacada

